
 

Compte rendu ALCOTRA  

16-17 et 18 novembre 2011 

Mercredi matin nous sommes venus à l'heure 

habituelle au Collège et nous nous sommes donner 

rendez-vous à l'amphithéâtre. Nous sommes 

montés en salle d'italien afin de récupérer des 

chaises et des tables et de quoi décorer la salle, 

nous avions préparé un buffet sucré-salé,  le sucré 

sur une table pour leur arrivée et le salé de l'autre 

pour le repas de midi.  Nous avions préparé des 

gâteaux, des crêpes, du tiramisù, des cakes, des 

bonbons,  des muffins, des petites bouchées 

sucrées, des cookies et des mini-croissants ... Et 

pour le salé : différentes quiche et pizze, des plats 

chauds, des petites bouchées salées, des apéritifs, 

des chips ... Et le tout accompagné de boissons (sans 

alcool bien entendu). A l’arrivée de nos hôtes, nous 

étions placés de telle manière que chacun à notre 

tour nous puissions dire une phrase sur le projet 



Alcotra pour leur montrer l'importance de  ce projet 

à nos yeux et nous avions imprimé aussi nos phrases 

que nous avions collé sur un panneau aux couleurs 

des drapeaux italien et français, sur lequel il y avait 

aussi nos photos et les leurs. Ensuite nous leur 

avons présenté deux spectacles : pour les  filles du 

couper décaler et un Freestyle de Chaouiya  et pour 

les garçons du break dance. Et pour finir nous avons 

chanté une chanson des « Gemelli Diversi » 

Fotoricordo et en accompagnement un diaporama 

retraçant ces deux années sur nos anciens 

correspondants et les nouveaux. 

Ensuite nous leur avons fait visiter le collège et les 

différentes « ailes » : Langues, Arts Plastiques, 

Français, Maths, Histoire-Géographie, Sciences, 

Technologie, Segpa, Cantine, Hall, Administration et 

CPE.  

Ensuite, nos sommes descendus au centre ville en 

car et nous nous sommes assis à coté de nos 

correspondants pour faire un peu plus 

connaissance. Nous avons fait une visite pour 

comprendre comment était construite Chambéry 



dans l’ancien temps, puis nous avons visité le  

château des Ducs de Savoie, ancienne demeure des 

Savoia et aujourd’hui siège de la préfecture et du 

Conseil Général de la Savoie. Nous avons pu voir  

deux maquettes une sur le château actuel et un 

autre sur l’ancien château puis on a pu voir de loin 

la Sainte chapelle en cours de restauration. 

 

Nous avons fini notre après midi en visitant les 

locaux du Conseil Général  où nous avons plus 

particulièrement vu la salle de réunion où ils se 

réunissent pour débattre sur un sujet lié à notre vie 

en Savoie. Notre guide nous a aussi expliqué que 

c’est sûrement dans cette salle qu’ils ont parlé de 

notre projet Alcotra  

 Ps : un  grand merci au Conseil Général sans 

lesquels nous n’aurions pu nous enrichir et 

connaitre nos correspondants et leur région. 

 

 

 



 

Jeudi  

Jeudi, nous sommes allés à Lyon et nous sommes 

partis du Collège à sept heure et demie en car et 

une heure et quart plus tard nous étions à la 

basilique de Fourvière. 

 

Nous avons pu y rentrer et la visiter et une très 

gentille guide nous a très bien expliqué la façade de 

la basilique. 

 

                                                                                                                               

 

 

 
  
Puis nous sommes allés pour pique niquer au 
parc de la tête d’or et dans la zone piétonne de 
Lyon nous avons eu le droit à quarante cinq 
minutes de quartier libre pour emmener nos 
correspondants faire des emplettes. 



 
Apres le quartier libre nous somme parti pour 
une longue et agréable promenade afin de 
découvrir les murs peints. 

 
Nous sommes partis en 
promenade et on a pu voir les 
fameux murs peints de Lyon. 
C’était très impressionnant, 
j’ai même cru que c’était une 
vraie bibliothèque au départ !  
 
Le mur des écrivains, le mur 

de la cour des loges, le mur des lyonnais, la liste 
des 31 lyonnais célèbres du mur et le trompe 
l’œil en face du mur Lyonnais … une heure de 
marche pour admirer ces beaux murs peints mais 
cela valait le détour !  
 
 
 
 
 
 
 



 
Vendredi  
  
 
Nous sommes allés visiter le barrage de Tignes 
C’était très enrichissant et nous avons appris que 
pour le construire, il a fallu déplacer un village  
de 400 habitants ainsi qu’un cimetière.  
La production d'électricité du barrage de Tignes sur 
une période de un an couvre entièrement les besoins 
en électricité pour la ville de Grenoble. 

 
 
 
 
 



Tout les dix ans le barrage est vidée et les 
anciens habitants en profite pour revenir sur leur 
village : c’est une sorte de pèlerinage pour eux 
de retourner sur leur terres qu’on leur a obligé à 
quitter. La dernière fois que le barrage a été 
vidé, c’est en 2000. 
 

Le barrage de 
Tignes a été 
commencé en 
1951 et a mis 12 
ans pour être  
construit et donc 
il a été achevé 
en 1953. Il a été 

construit en voute pour éviter qu’il s’effondre 
car comme sur un  pont quand il est en voute le 
poids  est reparti  sous le barrage et il y a des 
couloirs pour que tous les 15 jours on vérifie le 
barrage et que tous les mois on fasse une 
inspection. 
 
 
 
 



Nous avons pique niqué ensemble avec les 
correspondants et avons fait une petite pause et 
même une partie de foot et nous avons bien ris 
et nous sommes parti voir le site minier des 
Monts d’Argent à Peisey-Vallandry  

 
On a vu l’endroit où 
ont été enterrés des 
mineurs …  
  
 
 
 

Durant ces trois jours, on  a pu créer un lien 
avec les correspondants et on a appris beaucoup 
de choses intéressantes ! 
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